## Politique 3

Ali Bongo Ondimba au 1er Sommet de l'Alliance solaire internationale (ASI) à New Delhi

## L'énergie solaire, pour le bien-être des Africains



Une phase de l'ouverture des travaux de Sommet de l'ASI.

SM

Libreville/Gabon

Le chef de l'Etat séjourne depuis samedi dernier à New Delhi (Inde), où il est intervenu, hier, dans le cadre du sommet inaugural de l'Alliance solaire internationale (ASI). Une nouvelle organisation issue de la COP 21. En sa qualité de Coordonnateur du Comité des chefs d'Etat et de gouvernement africains sur le changement climatique (CAHOSCC).

A l'invitation du Premier ministre indien, Narendra Modi et de son homologue français, Emmanuel Macron, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, prend part, depuis hier, à New Delhi (Inde), au premier Sommet de l'Alliance solaire internationale (ASI). Aux côtés de plusieurs autres chefs d'Etat africains parmi lesquels, le Rwandais Paul Kagame et le Nigérien Mahamadou Issoufou.

Intervenant en sa qualité de Coordonnateur du Comité des chefs d'Etat et de gouvernement africains sur le changement climatique (CAHOSCC), le numéro un gabonais a réaffirmé l'engagement de l'Afrique dans cette coalition en vue de faciliter le déploiement de l'énergie solaire sur le continent oour le bien-être de ses habitants. L'accessibilité au solaire étant, selon lui, une priorité pour l'Afrique qui représente 15% de la population mondiale, mais seulement 3% de la consommation énergétique primaire. «Sans efforts soutenus, et au vu de la croissance démographique de l'Afrique, au mieux 50% seulement des Africains auront accès à l'électricité en 2050», s'est plutôt réjoui le chef de l'Etat gabonais devant ses pairs et des milliers de participants dont la



Le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba lors de son échange avec le Premier ministre indien, Narendra Modi...

seurs privés, les bailleurs

Aussi, parce que l'énergie

solaire fait partie de la so-

lution dans la lutte contre

le réchauffement clima-

tique, Ali Bongo Ondimba

n'a pas manqué d'indiquer

que le développement de

celle-ci permettra de res-

pecter l'engagement pris

lors du Sommet de Paris. À

savoir, rester en dessous

de 2 degrés. D'où son appel

à nouveau, aux différentes

parties prenantes quant à

leur action pour la mise en

Pour sa part, le Gabon a

présenté à cette nouvelle

organisation plusieurs pro-

jets innovants cadrant avec

ses priorités dans les do-

maines de l'agriculture et

de la fourniture d'énergie

propre et durable. Il s'agit

entre autres du projet de

remplacement de 50.000

foyers lumineux classiques

par des ampoules alimen-

tées par des sources

d'énergie solaire, la

construction de centrales

photovoltaïques dans les

territoires isolés, les kits

solaires en toiture dans les

zones non connectées et

les pompes solaires dans

les villages et les zones re-

Ceci dit, quelques 100 kits

solaires ont été comman-

dés au passage, par le pré-

sident de la République

comme pour honorer sa

culées.

œuvre de cet accord.

de fonds, etc.

société civile, les investispromesse faite lors de son

récent discours à la Nation, de doter les populations gabonaises en électricité. Ainsi, 5 000 lampadaires solaires devraient très prochainement être installés sur toute l'étendue du territoire national...

Notons par ailleurs qu'en

marge de ces assises, le président Ali Bongo Ondimba s'est longuement entretenu avec le Premier ministre indien, Narendra Modi. Un échange qui a porté sur des questions liées à l'environnement et aux possibilités de renforcer la coopération entre le

Gabon et l'Inde.

Le chef de l'Etat a encouragé les autorités indiennes à investir davantage dans les domaines tels que les mines, la production d'engrais, le chemin de fer afin d'améliorer le maillage du pays, mais aussi dans le développement des secteurs

... et avec le directeur général du groupe Suez.

santé et social. Non sans inviter son interlocuteur à effectuer une visite officielle dans notre pays.

A noter également que plus tôt dans la journée d'hier, le chef de l'Etat a reçu le directeur général du groupe Suez, Jean-Louis Chaus-







